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Protokoll 
 
der Jahreshauptversammlung des BUND-Kreisverbands Ludwigsburg am 07.03.2024 in der TSV-
Gaststätte Im Fischerpfad 36 in Bietigheim-Bissingen 
 
TOP 1  Begrüßung / Protokoll 

Stefan Flaig (SF) begrüßt die Anwesenden, Dagmar Fried macht das Protokoll 
Es gibt keine Anträge zur Tagesordnung. Die Versammlung ist beschlussfähig. 
 

TOP 2 Jahres- und Kassenbericht 2023 Vorstand und Schatzmeisterin  

Jahresbericht 

- Wildkatzenprojekt 
In Großbottwar wurden zwei Grundstücke erworben. Eines davon, ein Acker am Faul-
bach, soll im Oktober 2024 am Gewässerrand locker bepflanzt werden, der Rest soll der 
Sukzession überlassen werden. Bei dem anderen Grundstück handelt es sich um eine 
Streuobst-Baumreihe. An allen BUND-Flurstücken sollen anschauliche Info-Tafeln zum 
Thema Trittsteinbiotope aufgestellt werden, die Produktion wurde beauftragt. Die 
Standorte der Infotafeln müssen vom Landratsamt genehmigt werden.  
Christoph Hettich führte Gespräche mit den Verwaltungen von Löchgau und Bietig-
heim, um den Wildkatzenkorridor voranzubringen. Er bringt sich außerdem in das Bio-
topvernetzungskonzept in Mundelsheim ein.  
Die zwei Touren des Radinfopfades (Ost + West) stehen weitgehend fest. Das Projekt 
mit Unterstützung der Kreissparkassenstiftung muss 2024 abgeschlossen werden.  
Stefan Flaig dankt vor allem Joachim Lösing, Andrea Lehning und dem ganzen Arbeits-
kreis für ihr großes Engagement. 

- Pflegeaktion Geigersberg 
Wie in den vergangenen Jahren wurde der Hang wieder von einem Dienstleister abge-
mäht und das Mähgut durch den Kreisvorstand plus Helfer in wenigen Stunden abge-
räumt. Der Erfolg der langjährigen Arbeit zeigte sich z.B. an der Beobachtung einer sel-
tenen Gottesanbeterin. Dank geht an Werner Brekle für die Organisation und an 
Joachim Lösung für die Geräte. Außerdem dankt SF Werner Brekle und Karin Zimmer 
für deren Mitarbeit beim Landschaftserhaltungsverband. 

- Presse 
Die Pressemitteilungen des BUND (u.a. zum Flächenverbrauch, zum Steinbruch Fink, zu 
Radwegen, zur LEA auf dem Schanzacker sowie zweimal zum Elbe-Areal) fanden meist 
ein gutes Echo, die PM zu Glyphosat erschien jedoch leider nicht. Darüber hinaus gab es 
Interviews zum Flächenverbrauch/Wohnungsnot/§ 13 b und zur Windkraft. SF dankt 
Conrad Fink für seine zahlreichen Entwürfe und Vorarbeiten. 
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- Internes 
SF teilte mit, dass er zur Unterstützung der Neugründung des OV Ludwigsburg dort ei-
nen Vortrag hielt und dass für 2024 noch eine Mitgliederversammlung geplant ist.  
Er dankte Karin Zimmer für die Pflege der Homepage des Kreisverbandes. Ferner be-
dankte er sich bei Dagmar Fried für das Führen der Protokolle. Er dankte Roswitha 
Schmidt für die Betreuung der Geschäftsstelle und die vielen kleinen Arbeiten. Er 
machte außerdem darauf aufmerksam, dass der KV nicht mehr über die Telefon-Nr. mit 
Ludwigsburger Vorwahl zu erreichen ist, sondern nur noch über die Nr. 07142/63415. 

 
Kassenbericht 

Der Kassenbericht wird ebenfalls von SF vorgetragen. Ohne die Durchlaufposten von 
4.200,00 € (Ehrenamtspauschale) betrugen die Einnahmen 13.120,- €, davon entfallen auf 
den Zuschuss des Landesverbandes für das Wildkatzenprojekt 8.250,- € und 4.870,- € auf 
Paten- und Mitgliederzuschüsse. Hinzu kommen für Landschaftspflege noch ca. 800,- € (in 
vorweg genannten Beträgen noch nicht enthalten, da erst in 2024 überwiesen).  
Die Ausgaben liegen ohne Durchlaufposten bei 12.696,- €. Davon entfallen auf das Wildkat-
zenprojekt 6.548,- €, auf die Landschaftspflege 753,- € und 5.395,- € auf Geschäftsstelle, 
Personalkosten und Vermögensverwaltung.  
Ende des Jahres 2022 betrug das Vermögen 22.087,- €, zum Ende des Jahres 2023 waren es 
22.511,- €. Es ergab sich also für das Jahr 2023 ein Überschuss in Höhe von 424,- € (noch 
ohne die rund 800,- € Pflegegeld). 
Großes Lob und Dank gehen an die Schatzmeisterin Roswitha Schmidt. 
 

TOP 3 Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassenprüfung wurde von Conrad Fink und Doris Pfeiffer-Bay durchgeführt. Die Richtig-
keit der Kasse und die ordnungsgemäße Buchführung wurden bestätigt.  
 

TOP 4 Aussprache zu den Berichten  

Es gab keine Wortmeldungen. 
 

TOP 5 Entlastung von Vorstand und Schatzmeisterin 

Conrad Fink beantragt die Entlastung von Vorstand und Schatzmeisterin. Die Entlastung 
wird einstimmig beschlossen. 
 

TOP 6 Ausblick für 2024 

Fortsetzung des Wildkatzenprojektes, u.a. mit Radinfopfad und Pflanzaktion am Faulbach. 
Stellungnahmen u.a. zur Klärschlammverbrennung Walheim und zur Freiflächen-PV bei 
Markgröningen; weiterhin Pressearbeit zu aktuellen Anlässen. 
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TOP 7 Verschiedenes 

Es wurde ausführlich über Freiflächen-PV und die Nutzung wertvoller Agrarflächen disku-
tiert. PV-Anlagen über bisher intensiv genutzten Äckern könnten zur Verbesserung der Bio-
diversität beitragen, hochwertige Böden gehen aber der Nahrungsmittelproduktion verlo-
ren. Die Haltung des BUND muss wohl im Einzelfall entschieden werden. Jedenfalls sollte 
immer darauf verwiesen werden, dass PV am besten auf Dächern oder ungenutzten und 
für den Naturschutz wenig wertvollen Flächen ausgebaut werden soll. 
Frau Ludwig vom OV Vaihingen trägt vor, dass ihr Schwiegervater Besitzer eines Grund-
stücks mit großen 100-jährigem Birnbaum in Ingersheim ist. Durch das Gebiet soll die 
Trasse der Süddeutschen Erdgasleitung führen, der Baum steht im Baustreifen der geplan-
ten Trasse. Der Planfeststellungsbeschluss ist von 2013. Sie möchte wissen, wie der Baum 
geschützt werden kann. SF empfiehlt, mit den Projektmitarbeitern Kontakt aufzunehmen. 
Christof Hettich teilt mit, dass dann, wenn solche Bäume im Arbeitsstreifen liegen, diese in 
der Regel geschützt werden (Ausgleichs- und Schutzmaßnahmen im Bestand). Karin Zim-
mer bot ihr ihre Hilfe an. 

 

12.3.24, gez. Dagmar Fried, Stefan Flaig 

 

Anlage: Anwesenheitsliste + HH-Abschluss 2023 

 


